

"Se habla mucho de Acción Social Católica, pero muy pocos saben que la primera obra de esa naturaleza de nuestros tiempos es la prensa católica".

El Obispo de Tarbes

Año V

San José, Costa Rica, Domingo 27 de Marzo de 1938

Nº. 373

MERCADO DE ABASTOS:

Arroz: Rexoro € 32, Carolina € 31, Chí no € 30 por quintal. Azúcar: a € 18 y € 17 el quintal. Libra a € 0,20. Dulce: € 40 el cien de atados de 5 lbs. y € 50 el de 6 lbs. Frijoles: € 6,25 cajuela, € 1,70 cuartillo, € 0,20 lba. Manteca: Mantienen-se sin alteración los precios; Maíz: a € 38, fanega 1ª., € 86 2ª., a € 1 y a 0,90 cuartillo. Cacao en grano: € 35 quintal.

# Los Generales Yagüe y Solchaga avanzan decididamente hacia la puerta de Cataluña: Fraga

## Que venga el Padre Laburu a Costa Rica

Está reunido en estos momentos en San Salvador un Congreso, convocado por la intelectualidad seria del país, LA INTELLECTUALIDAD VERDAD, con miras científicas y en derredor del incommensurable campo de la psicología.

Tienen los hermanos salvadoreños una preocupación cultural marcada, que bien se alza desde el mismo estrado de la Universidad.

Labrar nuestro propio espíritu—dice uno de los más gallardos personeros de la intelectualidad cuzcatleca, el doctor Sarbellio, es formarnos una personalidad; labrar el espíritu de nuestro pueblo, trabajar por la cultura nacional, sería darle personalidad a nuestra patria, darle una conciencia. No, no es posible que una nación vaya al azar, como nace al gareté; no es posible que marche sin saber de antemano a dónde se destina.

La forma de la vida—en expresión de Kayserling, como inmediata expresión del espíritu, encuentra a El Salvador en la hora actual, en un desenvolvimiento de su propia fuerza inmanente espiritual y fecunda.

Las formas políticas, las más transitorias de las formas, no tienen dentro de la propia valorización de la hora, sino su propio significado contingente: cosas que pueden ser o no ser. En cambio, la cultura, la educación integral, es lo que salva del naufragio en el vivir, decimos con Ortega y Gasset.

Epifanía en el cielo de la inquietud trascendentemente humana, salvadoreña, es el Congreso a que arriba aludimos: en él, que sepamos, sacerdotes, maestros, médicos, abogados, ingenieros, toda la geórgica del espíritu, y no el simple profesionalismo de que por desgracia abusamos en Costa Rica, sino el PROFESIONALISMO CULTURAL, allí, reunido, para afrontar la responsabilidad de un futuro, al que no podemos negarnos por la misma dignidad humana que investimos, por la libertad de que nos ufamamos, por todos los dones del espíritu que alentamos. Y en medio de los ilustres varones, urgido por la aristocracia del pensamiento salvadoreño, el psicólogo, de fama internacional, PADRE JOSE ANTONIO LABURU.

Dos conferencias le llevamos oídas desde esta capital, sobre psicología en la característica determinante afectividad; y la otra, el miércoles, "Causas Psicológicas en la salud pública", refiriéndose, a enfermedades como la del alcoholismo, cuya causa inmediata es el alcohol, pero que bien puede estar con anterioridad a ella y, esta otra causa REMOTA PSIQUICA. Bajo este punto de vista, trató el sabio y dentro del más profundo sentido psíquico, la sensualidad. Y como debiese acudir a la educación biológica y a la educación religiosa, para curar la prostración humana en el sentido a que nos referimos, dijo, que en modo alguno, reforzaría su tesis con palabras, hijas de sus convicciones, porque ello, no era para el lugar, por las características específicas que revestía el Congreso, mas si lo haría,

(PASA a la pág. 4)

## SEIS MILLONES DE RACIMOS, PRODUCCION BANANERA DE 1938.

SE CONSIDERA QUE PASARÁ DE ESE MONTO CON LAS NUEVAS SIEMBRAS QUE SE REALIZARAN

Esas siembras serán en las regiones del Pacífico y del Atlántico

Como saben nuestros lectores, se ha llegado a un acuerdo entre el poder ejecutivo y la compañía bananera para suscribir los contratos bananeros que serán sometidos al congreso.

Coyforme esos contratos se llevarán a cabo nuevas siembras, tanto en las regiones del Pacífico como en las del Atlántico pues la compañía otorgará los respectivos contratos.

Y de acuerdo con esa intensificación de actividades, se calcula que habrá de aumentar grandemente la producción nacional bananera, que ya ha venido en aumento.

Según esos cálculos, se estima que pasará de seis millones de racimos la producción bananera en todo el país que corresponde al presente año o sea el de 1938.

## EN MAYO SE REANUDAN LOS TRABAJOS EN EL ESTADIO

SE TRATA DE ACONDICIONARLO DEBIDAMENTE PARA LAS OLIMPIADAS

Los trabajos de construcción de la gradería del Estadio Nacional darán comienzo en mayo próximo. Se suspendieron debido a la falta de partida correspondiente en el presupuesto que corresponde a la Secretaría de Fomento, que es la que está impulsando esas importantes obras, de gran interés para el deporte.

En las sesiones ordinarias de mayo, el Ejecutivo planeará la gestión respectiva presentando el proyecto de ampliación. Y son los propósitos de fomento que los tra-

bajos den comienzo enseguida en vista de que se quiere adelantar para el acondicionamiento del estadio en lo que se refiere a las graderías de sombra y sol.

La administración del Estadio ha continuado trabajando con una cuadrilla de trabajadores, pero se intensificarán las obras una vez que el congreso decreta la correspondiente ampliación. Comprenderá la ampliación, también otras obras que se considerará necesario ejecutar en el Estadio Nacional.

Continúa el gran movimiento de circundación de la Sierra de Alcubierre.

TAMBIEN AL NORTE Y AL SUR DEL EBRO SE ACTIVA EL AVANCE ARROLLADOR FRANQUISTA

Nuevas posiciones en la Sierra de Caspe capturadas por las fuerzas atacantes.

Desde el frente de ARAGON, 26. UP. (Por Jean DeGand). — A las siete de la mañana de hoy las fuerzas del general Francisco Franco reanudaron sus avances y operaciones en todos los sectores del frente de Aragón, desde la región al norte y este de Huesca hasta la Sierra de Caspe. Al sureste de esta ciudad las tropas nacionalistas, apoyadas por una numerosa concentración combinada de artillería y aviación, capturaron varias importantes posiciones republicanas en la Sierra de Caspe, abriéndose campo en su marcha sobre Gandesa.

LA CIRCUNDACION DE TODA LA SIERRA DE ALCUBIERRE, EL OBJETIVO NACIONALISTA

BIARRITZ, 26. UP. — En los círculos nacionalistas autorizados se informa que el gran movimiento en volvente iniciado por las fuerzas de los generales Solchaga, en el norte, y Yagüe en el sur, continúa, tratándose de envolver los flancos de las concentraciones principales republicanas que todavía defienden las fuertes posiciones en la Sierra de Alcubierre. Después de un rápido avance con sus divisiones motorizadas el general Solchaga se acerca en estos momentos a la ciudad de Sariñena, habiendo prácticamente cubierto una distancia de veinticinco kilómetros desde su salida de Grañén. En la carretera de Lérida los marroquíes rodearon la región de Bujaraloz para imposibilitarles la retirada a los gobiernistas hacia el este, mientras la caballería nacionalista capturó en un rápido avance la población de Pañalba, a doce kilómetros de Bujaraloz en dirección de Fraga.

OCUPADO SIEMAMO POR LAS TROPAS DE NAVARRA

BURGOS, 26. UP. — A las dos de la tarde de hoy las famosas brigadas de Navarra ocuparon la importante población de Siétamo, sita a catorce kilómetros de Huesca en dirección este, luego cruzaron el río Guatazalena y continuaron su avance como parte integrante de la gran ofensiva nacionalista a lo largo de un frente de cerca de doscientos kilómetros. En toda la provincia de Aragón, inclusive las regiones al norte y al sur del río Ebro, los nacionalistas no descansan en su avance a fin de impedir que el enemigo tenga tiempo para construir fortificaciones y detener la gran ofensiva.

Distinguido periodista católico de regreso a su patria



DON EMILIO ARTAVIA

notable publicista católico costarricense que después de 20 años de permanencia en los EE. UU., ingresa hoy al país acompañado de su honorable señora esposa doña Enriqueta de Artavia. Les presentamos nuestra cordial bienvenida.

## LA SEMANA PROXIMA INICIA ACTIVIDADES LA COMISION DE CREDENCIALES DEL CONGRESO

EN ESA SEMANA LE HARA ENTREGA DE LA DECLARATORIA OFICIAL EL GRAN CONSEJO ELECTORAL

Se está en espera de esa declaratoria para iniciar el estudio y preparar el dictámen.

La comisión de credenciales del congreso, a la que corresponde dictaminar sobre las elecciones de diputados y sobre las demandas de nulidad que se han formulado sobre el particular inicia en esta semana sus actividades. No lo ha hecho todavía por que espera la declaratoria de

parte del Gran Consejo Electoral, que enviará su informe de declaratoria en esta semana a la referida comisión.

Se procederá así porque el Gran Consejo completará en el curso de esa semana los escrutinios referentes a las provincias de Cartago y de Puntarenas.

## Millares de judíos Polacos sin Patria

Emigraron anterior a 1933 y una nueva Ley anula su ciudadanía.

LONDRES, 26. — Decenas de millares de hebreos polacos que emigraron de su país anterior a 1933 se encuentran hoy gentes sin patria, debido a la aprobación de una nueva ley que autoriza al gobierno polaco a cancelar la ciudadanía de todas aquellas personas que se suponen han perdido su "íntimo contacto" con su patria. Aunque la ley es aplicable a los mismos polacos e incluye a muchos exilados políticos, una enmienda especial exenta a Vicent Witos, líder campesino y otros estadistas, los que fueron encerrados y torturados en la fortaleza de Brest Litovsk en 1930 y lograron escapar al extranjero. También Ignacio Paderewsky, quien ha vivido en el exilio en Suiza durante muchos años, cae bajo las exenciones de la nueva ley. Simultáneamente el gobierno suspendió hoy la publicación del periódico "Nowy Prawdy", del cual Paderewsky es uno de los principales accionistas, por su oposición al gobierno actual, de manera que de ahora en adelante el exilado y su numeroso círculo de partidarios en Polonia no podrán seguir exponiendo sus opiniones acerca de los asuntos administrativos. Los delegados de Ucrania y los hebreos votaron en contra de la nueva ley, cuya adopción obligara a muchos de los polacos en el extranjero a pedir a la Liga de Naciones documentos personales parecidos a los que fueron dados a los rusos blancos refugiados en el extranjero. La prisa para poner en vigencia la nueva ley se explica por el hecho de que veinte mil judíos residentes en Austria se dirigieron al consulado en Viena para obtener visas a fin de regresar a Polonia. Muchos de éstos han sido privados de su ciudadanía.

## Un reportaje indiscreto

¿Qué hay del Frente Social Popular anticomunista, Padre Valenciano?

Esta pregunta indiscreta nos dirigió un amigo nuestro, que tiene más miedo al Comunismo, que al mismo Satanás; que habla como Demóstenes para analizar los futuros males, que seguirían al triunfo de esa BESTIA APOCALIPTICA, (como él llama al Comunismo); pero que... ¡NI SIQUIERA SE HA ADHERIDO AL CENTRO SOCIAL POPULAR ANTICOMUNISTA...! Es decir que es un enemigo TEORICO o mejor lingüista del Comunismo, como hay cientos y miles de ciudadanos; pero que en la PRACTICA, vive contento en las entretelas de su corazón; y no quiere COSAS ni CASOS, que le perturben su dulcísima paz octaviana.

Pues bien: aunque es axioma político, que, para prosperar en este campo, el prudente oye, y oye; y nunca debe soltar prenda; a mí, por mi idiosincrasia, no me acomoda ese esoterismo; y me encanta soltar prendas a diestro y siniestro; porque las ideas y propósitos sociales, deben ser conocidos por todo el mundo; y secreto, sólo debe haberlo, en la Confesión; o bien entre bandidos, cuando se trata de asesinar a algún prójimo; esto último, para no correr el riesgo de ir por lana y salir trasquilado. Allá voy, pues.

El Frente Social Popular Anticomunista, existe ya; EN EMBRION, por supuesto; un número reducidísimo de personas de dos ciudades, que pueden contarse con los dedos de una mano, y sobra... La fuerza del Frente, va acentuándose en algunos lugares del campo, como en San Antonio de Belén. Pero es entendido que, los Beteheimitas, son gentes CUADRADAS y DECIDIDAS, cuando les agrada una idea; y así se explica su adhesión al Frente.

En general, la Proclama de ese Frente, ha provocado una risilla burlona, por ser el Padre Valenciano, el eterno alborotero incorregible, quien sin consultar con nadie, para no recibir decepciones, echó a los cuatro vientos su Proclama, siendo, como es, el Padre Valenciano, golondrina de verano, en todos los campos sociales, que ni confía en nadie, ni quiere que confíen en él, por lo que dice el Espíritu Santo, en los Sagrados Libros; "MALDITO EL HOMBRE QUE DE HOMBRE FIA"; y lo otro del Santo Evangelio: "LOS ENEMIGOS DEL HOMBRE, SON SUS ALLEGADOS". Y con estas premisas, queda explicado en parte, el frío de las gentes de ciudad y en especial del intelectualismo católico, con respecto a las exabruptas resoluciones del Padre Valenciano; que tira, a la buena de Dios, sin importarle ni las consecuencias, ni si pega, o no pega, en firmarle.

Pero el Frente Social Popular Anticomunista, va formándose LENTAMENTE, si el Comunismo nos da tiempo; y, si antes de verlo en pleno desarrollo, no nos ha arrollado él bien merecidamente, por... BATURROS.

Y, cuando el Frente esté crecido y embarneado, (porque no morirá de entecado, ni tampoco de hambre), entonces, veremos a la "HIGH LIFE" CATOLICA INTELLECTUAL, presentarse airoso, y reclamar puesto altisonante en las falanjes rectoras del Frente; y quizá recibirán entonces un fino y delicado "APARTAOS DE MI..." gentes incapaces del trabajo, por vuestro ORGULLO; porque de los valientes HUMILDES, es el reino de los Cielos: vosotros, sois COMUNISTAS NEGATIVOS, como lo son todos los hombres DE LENGUA Y NO DE ACCION, en cualquier problema social del mundo.

El Frente Social Popular Anticomunista, servirá, para dar a conocer al Comunismo, la INCONSISTENCIA DE SUS ADVERSARIOS INERTES, por A, por B, por C, por el Padre Valenciano, o por la Madre PEREZA, y por la abuela COMODIDAD; y así con la inspección del CAMPO DESMIRRIADO, cobrará el Comunismo fuerzas y empuje, con lágrimas de NIÑOS, de quienes no supieron, — por orgullo, pereza o vanidad, — defender, como hombres, su puesto: es decir, que el número de los BOABDILES, es infinito en el campo católico; y forman, LA ESPERANZA COLMADA DEL COMUNISMO.

Pero el Frente Social Popular, continúa su marcha; y dentro de un año o más, será efectivo, en fuerza, decisión y entereza. —Y, no se desanima usted, Padre Valenciano, con la fría acogida de su proyecto, que ha provocado las RISILLAS SARCÁSTICAS del Clero y de los Fieles, que sin embargo, se persignan llenos de horror, por el avance seguro y disciplinado del Comunismo?

—Yo no me desanimo por nada, cuando estoy convencido de una idea y de su bondad, aunque sea únicamente yo, su partidario.

Si en cualquier momento el Frente Social Popular fuere un fracaso, creame, amigo: que soltaré la carcajada más satisfecha de mi vida, acordándome del cuento de los baturros que le referiré, como muy al caso:

CINCUENTA baturros, volvían en la tarde de cierto día de sus labranzas, con sus picos y azadones al hombro.

Quisieron divertirse con ellos, SIETE alegres bribones; y armados de cuchillos, les salieron al paso en lugar solitario, antes de llegar al pueblo.

—Las herramientas y el dinero...! les gritaron, en actitud amenazadora!

Los baturros, tiraron inmediatamente al suelo sus picos y azadones, con los cuales bien pudieron haberse defendido y castigar a los malcriados; entregaron los ahorros que traían en los bolsillos, y emprendieron la fuga al pueblo.

Acudieron al alcalde, a quejarse del asalto.

Este, les preguntó: —¿Cuántos fueron los saltadores?— SIETE, señor Alcalde. — Y, cuántos érais vosotros? — Cincuenta, señor Alcalde. Pero, ¿cómo diablos, pudieron SIETE hombres despojar hasta de picos y azadones a CINCUENTA...? (¿Aquí viene la gracia del cuento?)

—Señor Alcalde: —dijeron a coro los baturros: — "ESQUE VENIAMUS... SOLOS...!" El primer impulso del AL-

# Crónica de Sociedad

Ecos de la reciente boda Barbón Barahona-Arias Montero



Doña MARIA DEL CARMEN ARIAS DE BORBON

Honramos nuestra página social con la foto de la virtuosa y distinguida señora doña María del Carmen Arias de Borbón, hija del cristiano hogar de nuestro particular amigo don José María Arias P. y su recordada señora esposa doña Fulvia Montero de Arias, cuya ceremonia matrimonial con el caballeroso joven don Rafael Barbón Barahona, se celebró en la tarde del 19 de marzo en curso en el Santuario de Santa Teresita en Aranjuez, habiendo recibido la bendición nupcial de manos del Ilmo. Monseñor don Ricardo Daniel Zúñiga, Capellán de la misma Iglesia.—Sea ésta una grata oportunidad para reiterar nuestro cariñoso saludo a los nuevos esposos, haciendo votos porque la felicidad reine siempre en el hogar que han fundado.

### Estimado viajero

Ayer partió para El Salvador nuestro respetado amigo don Federico Praingfalk, alto empleado de la Casa Bayer, en esta ciudad.

Su viaje está en conexión con los mismos negocios de la prestigiosa institución, por donde quedará en la República hermana en un puesto similar al que tenía aquí.

Le deseamos al amigo don Federico, el mejor éxito en sus funciones comerciales.

### Restablecimiento de una estimable señora

En vías de restablecimiento se encuentra la muy estimable señora doña Mercedes Campos de Ruiz, madre de nuestro querido amigo don Adolfo Ruiz Campos.

Celebramos sinceramente el cambio mejorable que ha experimentado la respetable matrona y hacemos votos por que su restablecimiento sea definitivo.

### Distinguida señorita enferma en Alajuela

Nos hemos enterado, con verdadera pena, de la grave enfermedad que aqueja desde hace varios días a la estimable señorita Felicia Castro Porras, hija de un honorable hogar de la ciudad de Alajuela.

Deseamos sinceramente el pronto restablecimiento de la distinguida amiga.

### Pago de sueldos de MARZO

La Administración Principal de Rentas atenderá el pago de los giros de sueldos de los empleados públicos, correspondientes al mes de marzo en curso, en la forma siguiente:

Viernes 1º de abril, giros no mayores de	C 50.00
Sábado 2 de abril, giros no mayores de	100.00
Lunes 4 de abril, giros no mayores de	200.00
Martes 5 de abril, los demás.	

San José, 25 de marzo de 1938.

### De Escasú

La semana pasada regresó de Escasú en donde estuvo varios días, disfrutando de sus vacaciones, la estimable señorita Ermida Roldán. La saludamos muy atentamente.

### Natalicios

Han celebrado su cumpleaños las señoras doña Rosario Zúñiga de Cordero y doña María Cristina Soto de León; las señoritas Claudia Montagné, Emma Prado Valverde y Dorita Clare Jiménez; y los caballeros don Jorge Blanco Alvarado, don Oldemar Ramírez Ramírez, don Luis Gallegos Yglesias y don José Joaquín Carranza Volio.

Saludamos con todo respeto y simpatía a todas estas distinguidas personas, con tan grato motivo, y hacemos votos por su felicidad.

### Cumpleaños

Un año cumplió ayer de su nacimiento la niña María Enriqueta Rodríguez F., hija del hogar de don Gonzalo Rodríguez y su Sra. esposa doña Pilar Fernández S., vecinos de San Vicente. Muchos años más de vida deseamos a María Enriqueta.

### Cultos Religiosos en la parroquia de La Merced

Domingo 27. — Misas a las 5, 6, 7.30 (cantadas) y a las 10, de los niños.

9.10. — Reunión de Terciarios.

14-15 horas. — Reunión de Terciarios.

16 - 17 horas. — Reunión de Terciarios.

18.30 - 19 horas. — Conferencia de San Vicente de Paul.

Martes, 19 horas. — Rosario con procesión y bendición del Santísimo.

Misa rezada, sin dobles, por el finado Ricardo Guerrero Mora.

Miércoles, 30. — Ayuno sin abstinencia.

Jueves 31. — 5.30 horas. Misa cantada al Smo., por el Romano Pontífice.

### ABRIL

Viernes, 1º — Ayuno y abstinencia. Primer Viernes del Sagrado Corazón de Jesús.

5.30 horas. — Misa cantada al S. C. de Jesús por doña Julia Alvarez.

7 horas. — Procesión y misa cantada del Apostolado de la oración.

14 horas. — Reunión del Apostolado de la Oración.

Sábado 2.0 horas. — Procesión y misa cantada a la Inmaculada Concepción.

7 horas. — Misa cantada a Nuestra Señora de las Mercedes por las Misioneras Católicas.

7 horas. — Misa rezada (P Bermúdez) por el finado don Pedro Colombari.

### Onomásticos

El sábado, diecinueve de marzo, celebraron su onomástico la señora doña Josefina de Peña, Agente de este periódico en Siquirres, y los caballeros Don José María Durán Arias, don José María Arias Porras, don José T. Paganí, don José María Pinaud, don José Joaquín Salazar y su hijo el Lic. don José Joaquín Salazar Arias. Nunca es tarde para testimoniar nuestra simpatía y aprecio a todos estos distinguidos amigos, a quienes saludamos muy atentamente, deseándoles muchas felicidades.

# Dolor de cabeza

## Pastillas Orientales

De venta en todas partes

### SECCION LITERARIA

#### BENDITO SEA TU OLVIDO

Bendito sea tu olvido, bendito hoy y mañana, bendito porque encierra perfume celestial; el tuyo es como seda que la quimera hilvana, el mío una quimera nacida en un rosal.

A ti nada te obliga, a mí nada me afana, se equivocó en su errante carrera el ideal... En nuestras almas se oyen repiques de campana y choques de palomas en fuentes de cristal.

En una nube rosa y crema han descendido, —satélites distantes— tu olvido con mi olvido como pilotos graves que ostentan su valor.

Y al descender en campos distintos, tal parece que en ti el rosal sublime de la pasión florece como florece en todo mi espíritu el dolor.

Bendito sea tu olvido, perfil de la azucena, secreto de la rosa, tortura del clavel... Enigma milagroso que mi inquietud serena y que me ofrece olvido para bañarme en él.

A ti la vida es amplia, se te abre rica y buena, a mí, sin inquietarme, me da vinagre y hiel. Entre las hojas mustias que abate mi honda pena, para tu inmenso olvido, mi olvido es un rondel...

Nos olvidamos pronto, tal vez en un momento de reflexión, de aquellos en que modula el viento una canción que nunca podremos descifrar.

Pero tan dulcemente los dos la hemos sentido, que yo, a pesar de tanto sufrir, jamás te olvidó ni tú al través del tiempo, me puedes olvidar!

José David CANIZALES.

## Nuevos libros de lectura

Para el curso escolar de este año han sido recomendados a maestros y alumnos como textos de lectura para los III, IV y V grados, la obra LECTURAS AUXILIARES, libro magnífico cuya autora es la distinguida dama doña Caridad Salazar de Robles. También, y de la misma autora, es el libro Robinson Tico, que ha merecido un informe feliz de parte del señor Jefe Técnico de Educación Primaria, y por lo tanto se recomienda a los preceptores que lo tomen como libro de texto en sus lecciones.

## VETAS DE ORO

a cargo de L. COEN.

La Vida se compone más de horas que de días.—Es como la riqueza que tiene más piezas menudas que billetes o monedas de oro.—Si la economía consiste en el buen empleo de la moneda, la felicidad no será menos, según el empleo que se dé a las horas.—Botar al viento los céntimos y las horas es sembrar para el porvenir miserias y tristezas.— Cuando más tarde, sobrecogidos por la desgracia, nos acordamos de aquellas horas desperdiciadas sin utilidad alguna, es entonces cuando suspiramos de pesar y decimos: ¡Si yo las hubiera aprovechado cuántas penas hubiera economizado!

# Ernesto Maltravers

Por E. BULWER TYTTON (NOVELA)

Habían transcurrido algunos minutos, cuando un grito penetrante despertó a Alicia. Se incorporó sobresaltada; todo volvió a quedar en silencio; su corazóncito empezó a latir violentamente, pero poco a poco las palpitaciones se calmaron. Saltó de la cama y pudo más su bondad que su temor; imaginó que acaso la señora Jones se había enfermado, y resolvió ir a verla. Con este propósito empezó a vestirse, cuando oyó distintamente unos pasos pesados y una voz extraña en la habitación contigua. Se sobrecogió de miedo; su primer impulso fue escaparse... Su segundo echar el cerrojo a la puerta. ¿Pero quién iba a escuchar sus gritos? Entre esas dos alternativas, se detuvo irresoluta... y estaba todavía sentada a los pies de su lecho, pálida y temblorosa, cuando entró

la rendija de la puerta una luz viva... Un instante después sintió que una mano grosera la asía del brazo.

—Vamos, señora, no tenga miedo, no le haremos daño. ¿Dónde está el oro? ¿dónde está la plata? La vieja nos ha dicho que usted tiene el dinero.

—¡Oh piedad, piedad, ¿es usted Juan Walters?

—¡Maldición! —murmuró el hombre retrocediendo—. Entonces, ¿usted me conoce? Pero, ¿por el infierno, no me va a delatar!

Diciendo estas palabras agarró de nuevo a Alicia y la mantuvo acostada con una mano, en tanto que con la otra sacaba fríamente de su bolsillo un largo cuchillo. En aquel momento de peligro mortal, el segundo bandido que había estado ocupado en atar de pies y manos a

la sirvienta se precipitó en la habitación. Había oído la exclamación de Alicia y la amenaza de su camarada; arrojó una rápida mirada sobre Alicia y echó a rodar al asesino al otro lado de la habitación.

—¡Cómo! ¿Estás loco? —murmuró entre dientes—. ¿No la reconoces? Es Alicia... es mi hija.

Alicia se había incorporado vivamente en cuanto se notó libre del apretón del asesino; con los ojos fijos y dilatados por el espanto miraba el semblante innoble y sombrío de su libertador.

—¡Oh! ¡Dios mío, es él... es mi padre! —murmuró, cayendo desmayada.

—Que sea tu hija o no—dijo— Juan Walters—, no pondría mi cuello entre sus manos; acuérdate de la que nos hizo cuando se escapó.

Darvil se quedó un instante pensativo e irresoluto; y su cómplice se le acercó con tal expresión de ferocidad empedernida que el mismo Darvil no pudo contemplarlo sin un estremecimiento de horror.

—Tienes razón —refunfuñó el padre, después de un momento de

incertidumbre, pero poniendo sobre el hombro de su cómplice una mano de hierro—; no podemos dejar a esta muchacha aquí. Tenemos una carreta cubierta; nos vamos del país; tengo derechos sobre mi hija; la llevaremos con nosotros. Vamos, pronto, toma el dinero; está sobre la mesa; tú tienes las cucharas. Vámonos.

Diciendo estas palabras, Darvil levantó a su hija en brazos, la cubrió con un manto que tenía a su alcance, y estaba ya en la puerta, cuando Walters le dijo rezongando:

— No me gusta todo esto; es imprudente.

—En todo caso es tan prudente como un asesinato —contestó Darvil, volviéndose con una sonrisa horrible—. Vámonos, date prisa.

Habían transcurrido tres semanas desde esa noche funesta, cuando la silla de posta de Maltravers se detuvo a la puerta del "cottage". Los postigos estaban cerrados; nadie respondió a los llamamientos repetidos del postillón. Maltravers, alarmado y sorprendido, bajó del

carruaje; vestía de riguroso luto. Dirigióse con impaciencia a la puerta de servicio; también estaba cerrada. Volvió a las ventanas del salón, que siempre estaban entreabiertas, aun en invierno; cerradas también. Aterrado, gritó: "¡Alicia! ¡Alicia!" No le contestó la suave voz agitada de júbilo; no vino hacia él un paso ligero para darle la bienvenida.

En este momento apareció el jardinero, el cual se lo explicó todo.

La vieja sirvienta, que había jurado que por nada en el mundo se quedaría en la casa después de tan terrible noche, acababa de saber el regreso de su patrón y llegaba cojeando.

Maltravers respiró con esfuerzo, pero sin articular una sola palabra. Subió nuevamente al coche y se dirigió a casa del magistrado. Encontró en este funcionario un hombre de mundo, inteligente y probo. Le confió el secreto del nacimiento de Alicia y del suyo. El magistrado se declaró también convencido de que el padre de Alicia la había descubierto y se la había llevado. Se efectuó una nueva pesquisa; se

derrochó dinero. Maltravers en persona presidió las investigaciones. Pero todos sus esfuerzos dieron el mismo resultado: sólo logró la convicción de que Alicia vivía aún, por las descripciones que le hicieron de la persona, de los vestidos, de las lágrimas de la joven que acompañaba a los supuestos Darvil y Walters. Esperaba que Alicia podría escaparse y volvería. Con esta esperanza aguardó varios meses en el lugar. Pero el tiempo corría y no llegaban noticias. Al fin tuvo que abandonar ese paraje nefasto y querido. Se había hecho amigo del magistrado, que le prometió informarle si Alicia volvía o si se daba con el rastro del padre. Enriqueció para toda la vida a la señora Jones, por gratitud de que había protestado en favor del objeto desgraciado de su primer amor. Prometió las recompensas más generosas a los que le suministraran el menor indicio. Por fin, con el corazón despedazado, lleno de desesperación, obedeció las órdenes repetidas e inquietas del tutor, a cuyo cargo debía quedar hasta su mayor edad.

# ECOS DEL HOGAR

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO  
Las damas o señoras que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 574

PARA ELLOS Y PARA ellas — PARA ELLOS. — El buen carácter tiene el poder de la sugestión y la fuerza del arrastre. Para consultar se busca el hombre sabio; para orador, el elocuente; para em presario, el rico; para direc tor, el hombre de carácter. No importa que tenga menos ciencia que otros; menos ri queza que otros; y menos elo cuencia que ninguno: tiene más fuerza que todos. El buen sentido, el tacto, la diligen cia, los buenos principios y rectitud de corazón dan la fuerza al carácter, que neces ariamente levanta, y consti tuye al hombre que lo posee en natural director de los demás.

temores de avance; si, sin ex plicarte el por qué, difieres, dilatas fechas, entonces, vidi ta, espera; que no has dado aún con el hombre que la Pro videntia te separa. ¿Qué se tarda? Espera; y tú verás cuando aparezca como te lan zas con él segura y confiada, sintiendo dentro de tí unas desazones extrañas y unos resquemores tales y de natu raleza tan rara, que sólo la presencia de aquel hombre te cura; lo que te harán ansiar tu posesión, como ansia el sediento, y alterado la pose sión del agua que a la vez que le desaltera, su sed mitiga y apaga. En esto, como en todo, mi chiquilla esquivá,

graciosa, discreta, y gentil se rрана, tiene la Providencia unos trucos tan raros, que nuestros cálculos y prevision es destruyen, y a nuestros cálculos y previsiones escapan. ¿Sabes tú de quién serás? No. Hoy es sólo la Providencia quien lo sabe. Tú, cual todas, conjeturas. Pero, si oyes his torias, verás cuantas conje turaban ser de uno, y son de otro, al que quizás habian antes aborrecido y menospre ciado: que tiene la Providen cia unos trucos tan extraños... y sabe cambiar los corazones de modo que ansien y quieran con toda su alma, lo mismo que ayer con toda su alma rehuían y despreciaban.

"El día que te casas, o te sanas o te matas". — Refrán popular.  
PARA ELLAS. — Si ves en el matrimonio sólo un abismo de dolores y el principio de tu desazón y de tu mala andanza, vida mía, no te lances. Si este abismo de dolores lo ves dulcificado por un MUTUO amor, lánzate, y antes con antes. Pero, si el corazón no te lanza; si sientes

Un gran surtido de útiles escolares acaba de recibir la **LIBRERIA LOPEZ**  
Y se los ofrece a los precios más bajos de plaza  
Avenida Central — Teléfono 3345

## VIBRACIONES DE TRES RIOS

Próxima boda  
El sábado próximo en la iglesia de Nuestra Señora del Pilar, recibirán la bendición matrimonial de manos del Presbítero don Santiago Zúñiga Sanabria, los apreciables jóvenes don Rafael Bonilla y la señorita María Cristina Abarca.

Agradecemos la invitación y deseamos todo género de felicidades a los futuros esposos.  
**La Unidad y la Escuela**  
Estas dos entidades se han puesto de acuerdo para desa rrollar una campaña de cola boración social q' traerá gran

des beneficios al mundo escolar.  
**Calega de nos visita**  
El colega don José Antonio Zavaleta, redactor de "La Tribuna" y "Novedades" visitó el lugar.  
Con él departimos amigablemente.  
Informador

## El Oratorio Festivo de Gran Gala el Domingo

Asamblea en honor y bienvenida del querido P. Director D. José Turcios, S.S.



La Sociedad de Cooperadores Salesianos, de reciente fundación, ha tributado el domingo próximo pasado, un hermoso homenaje en honor del por todos apreciado Pbro. don José Turcios S. S., con motivo del regreso de su gira por las hermanas repúblicas de El Salvador y Honduras. Homenaje que consistió en una serie de actos que pusieron de manifiesto las inmensas simpatías de que goza el festejado entre todos los vecinos del Barrio San Bosco.  
A las 13 y 1/2 horas se cantó en la Capilla del Oratorio un solemne Te Deum en acción de gracias al Altísimo por el feliz arribo del Padre Director; fue muy concurrido. A continuación, la conu rrencia pasó al Teatro del Oratorio, donde se verificaría una Asamblea, según el programa ya conocido de nuestros lectores. Ofreció la fiesta uno de nuestros compañeros de labores, quien habló de la ingente labor que está reservada a los Cooperadores Salesianos, pues, como su nombre lo indica, son un sostén positivo en el campo seglar de la benemérita institución salesiana. También tuvo frases de congratulación para el Rev. Padre Turcios, por su magnífica labor social que ha desarrollado en el Oratorio, labor que culminará con la proyectada obra, de valor incalculable, como es la Escuela de Artes y Oficios.  
Merece mención especial la disertación del señor don Eloy Cubero, pues en frases ame

nas y sencillas trazó los principales puntos de mira de los Cooperadores Salesianos, sus palabras entusiasmaron y fueron un acicate para sus compañeros de la Sociedad, para continuar en su cristiana labor. Como un número especial para los niños oratorianos el dinámico don Manuel Poveda, preparó un monólogo que hizo enloquecer de goce a la gente menuda, y que también deleitó a los mayores. Y llegó el momento en que escucharíamos la palabra serena y sabia del distinguido viajero. Agradeció el festejo protestando, pues su "bosconiana" humildad, le hace ser discreto en estas cosas.  
Después tuvo hermosas frases de estímulo y aliento para sus buenos Cooperadores, en quienes ha encontrado unos admirables secundadores de su obra, inadjetivable, simplemente: cristiana.  
Todos los actos fueron amenizados —admírense nuestros lectores— por la Banda del Oratorio. Gracias a los esfuerzos de ese apóstol de la música, el maestro don Tertuliano Mora, hoy se tiene allí una banda compuesta de veinte muchachos, quienes quitando tiempo a sus diversiones y bajo la sabia y cariñosa dirección de don Tertuliano, se han agrupado y forman hoy un conjunto musical bastante perfecto. En él está desde el muchachito todavía de edad escolar hasta el joven que ya va al taller o la oficina, y todos atentos a la batuta del maestro para

dar una ejecución limpia y armoniosa. Un fuerte aplauso para el abnegado profesor don Tertuliano Mora y sus bravos muchachos.  
Para finalizar este día salesiano, se efectuó un ágape de confianza, en le que los invitados fueron finamente obsequiados por los Cooperadores. Don Alberto Jiménez, a instancias del Padre Turcios, tomó la palabra para explicar las causas de la fundación de la Sociedad de Cooperadores Salesianos, siendo en tre otras, la de ser eficaces colaboradores de las Cooperadoras y prestar su apoyo varonil a las obras de Don Bosco. También dijo unas frases la gran Cooperadora doña Amparo de Zeledón para confirmar la unión que debe reinar entre unos y otros Cooperadores. En frases sencillas y emocionadas, el R. P. Turcios agradeció esta nueva demostración de cariño.  
Así terminaron aquellos ho menajes, y como fruto de ellos traemos el propósito firmísimo de cumplir por todos nues tros medios con el consejo del gratamente recordado Padre Soldatti, que nos trajo el Pbro. Turcios, ese consejo es: ¡Donbosquizarnos, donbosquizar nos!  
Redactor D.  
**ACCION DE GRACIAS**  
A la Virgen del Socorro doy gracias por un favor que ella me concedió.  
**Rosalina Ramos de Herrera**  
La Trinidad de Moravia.

## Radioemisora Católica Costarricense

Hoy Domingo a las 8 p. m. LA HORA DE ACCION CATOLICA

"Por la mañana pregunta: ¿Qué bien haré en el día de hoy?"

"Por la noche pregunta: ¿Qué bien he hecho en el día de hoy?—Benjamin Franklin.

- I.—AMOR DE FIERAS. Paso de Comedia, por un grupo de estimables elementos de Acción Católica.
- II.—PEER GYNT. Suité N° 1. Parte I "Morning".—Grieg. Orquesta Sinfónica Victor.
- III.—a) ELEGIA. Alfredo Gómez Jaime. Declama Alejandro Salazar H.—b) Obispo?... NO PUEDE SER. Diálogo humorístico.
- IV.—ESTUDIO, Op. 25 N° 1. Chopin. — Alfredo Cortot, pianista.
- V.—TELEFONEMAS. Doña Margarita Y. de Esquivel y Consuelo Reyes C.
- VI.—BREVES COMENTARIOS DE ACCION CATOLICA. Señorita Consuelo Reyes C.
- VIII.—TAMBOURIN CHINOIS. Op. 3. Kreisler. Fritz Kreisler, violinista.
- IX.—LA MISA Y EL PROTESTANTISMO. Conferencia por el R. P. Don G. Arié.

## SECCION DEPORTIVA

El gobierno de Costa Rica aceptará oficialmente que Costa Rica sea la sede para los quintos juegos deportivos Centro America - Caribe. En tales términos se dará la contestación al comité internacional olímpico, y al mismo tiempo se iniciarán los preparativos que sean pertinentes para organizar esas competencias.

En los encuentros de basket ball de antenoche en el Frontón Jai Alai, el equipo femenino de La Libertad venció al del Minerva por 28 puntos contra 8. Las libertas tuvieron una actuación destacada mostrando su superioridad. En el juego masculino por la Copa Nicaragua, el triunfo correspondió a los oriones por 35 puntos contra 29 de los heredianos.

El signo de legitimidad estampada en cada píldora de Yatren.  
La acción rápida y segura, la absoluta inocuidad y la pureza nunca igualada, tal como el mundo las aprecia y las reconoce, se encuentran solamente en el producto original y legítimo amparado por la Cruz «Bayer»  
Píldoras de **YATREN 105** contra Disenteria.

## Estimable viajera

Mañana partirá para Puerto Castilla, Honduras, a reanudar su labor samaritana en el Hospital de la United la apreciable señorita Angela Araya Rivera, después de haber permanecido al lado de los suyos por espacio de tres semanas.

Muchas felicidades deseamos en su viaje a la buena amiga y pedimos a Dios que le conceda muchas gracias en recompensa a sus humanitarias funciones, ya que Angelita se ha distinguido siempre como una abnegada y sabia cruzada en la benemérita Legión Blanca.

## Un Reportaje Indiscreto...

(VIENE de la Pág. UNO)  
calde, fué, meter en la cárcel a los imbeciles, y no de ir a perseguir a los guasones.  
Aplique usted la moraleja a nuestros enemigos del Comunismo, y le encontrará la punta, al cuento.  
Pero, repito: el Frente Social Popular Anticomunista, sigue su marcha, y va marchando, esperando las adhesiones, por escrito, de los valientes... humildes...  
También marcha, y admirablemente disciplinado, el Comunismo, que asusta, CON RAZON, a ricos y pobres, a Gobierno y gobernados, al Clero y a los Fieles; y aunque somos cientos de miles... bien armados... del acervo de nuestras sanas ideas, nos encastillamos en el pretexto de los BATURROS de que, "ANDAMUS... SOLOS".  
Cuando el Frente Social Popular Anticomunista, sea ya respetable, entonces, nuestros católicos vendrán a reclamar CON SU CUCHARA EN RISTRE, la cristiana fraternidad, PARA LAS MADURAS... por ahora, solo se podrá contar con los SINCEROS y los HUMILDES.  
¡Pero el Frente, marcha...!  
¡Adiós...!  
¡Adiós... amigo! y cuando quiera INDISCRECIONES, acuda usted al Padre Valenciano, que no tiene pelos ni en la lengua, ni en la pluma; sólo, tiene pelos en el alma, de los que tiene cada prójimo hijo de Adán.  
FILIN.

# Detalle ESCOLAR AVISO

Plenamente autorizado por la Junta de Educación de San José, me permito hacer un nuevo llamamiento a todas aquellas personas que aún no han pagado sus cuotas del detalle escolar.

Debo recordar a los interesados que el Detalle oficial fué publicado desde Mayo de 1937, y que sólo ello bastó para que centenares de personas acudieran prestamente a la Tesorería de mi cargo a hacer efectivo el monto de sus cuotas, convencidos que ya en su calidad de propietarios o ya como empleados u obreros en disfrute de ingresos la ley impone contribuir de tarde en tarde cuando la situación económica de las Juntas faculta a éstas para recurrir a ese medio de allegar fondos para las múltiples necesidades de las escuelas. Y precisamente cuando ya son tantas las personas que dieron prueba de su buena voluntad para solventar esas necesidades de la Junta, otras hay que oponen obstáculos al cobro, alegando cuestiones FUERA DE LEY, pues, trascurrido como trascurrió el período legal de reclamaciones, las cuotas pendientes de cobro constituyen UNA DEUDA a favor de la Junta de Educación, de igual modo que ocurre con los impuestos nacionales y municipales.

La Junta atendió, por más de dos meses, todas las reclamaciones que se presentaron y no hubo ninguna apelación ante el Superior.

Dice el acuerdo de la Junta que motiva esta publicación:

"Sesión del 17 de marzo de los corrientes "artículo III". SE AUTORIZA AL SEÑOR TESORERO PARA QUE PUBLIQUE UN AVISO EN LOS PERIODICOS, HACIENDO SABER A LOS DEUDORES DEL DETALLE ESCOLAR, QUE POR HABER TRASCURRIDO TODOS LOS TERMINOS LEGALES, DESPUES DE 15 DIAS DE PUBLICADO EL AVISO SE PROCEDERA SIN CONTEMPLACIONES A HACER EFECTIVOS LOS RECIBOS, RECURRIENDO AL APREMIO O AL EMBARGO, TODA VEZ QUE LA JUNTA ESTA URGIDA DE DINERO PARA INVERTIRLO EN BENEFICIO DE LOS NIÑOS ESCOLARES.

San José, 21 de marzo de 1938.

El Tesorero Escolar Cantonal,  
**LUIS J. BONILLA**

DOMINGO IV DE CUARESMA

(Evang. según S. Juan, cap. VI, vers. 1-15)

"Después de esto pasó Jesús a la otra parte de la mar de Galilea, que es de Tiberiades. Y le seguía una gran multitud de gente, porque veían los milagros que hacía sobre los enfermos. Subió pues Jesús a un monte: y se sentó allí con sus discípulos. Y estaba cerca la pascua, día de la Fiesta de los Judíos. Y habiendo alzado Jesús los ojos, y viendo que venía a él una tan gran multitud, dijo a Felipe: ¿De dónde compraremos pan, para que coman éstos? Esto decía por probarle: porque él sabía lo que había de hacer. Felipe le respondió: Doscientos denarios de pan no les bastan, para que cada uno tome un poco. Uno de sus discípulos, Andrés, hermano de Simón Pedro, le dijo: Aquí un muchacho, que tiene cinco panes de cábada, y dos peces: ¿mas qué es esto para tanta gente? Y dijo Jesús: Haced sentar la gente. En aquel lugar había mucho heno, y se sentaron a comer como un número de cinco mil hombres. Tomó pues Jesús los panes: y habiendo dado gracias, los repartió entre los que estaban sentados; y asimismo de los peces, cuanto querían. Y cuando se hubieron saciado, dijo a sus discípulos: Recoged los pedazos, que han sobrado, que no se pierdan. Y así recogieron, y llenaron doce canastos de pedazos de los cinco panes de cebada, que sobraron a los que habían comido. Aquellos hombres, cuando vieron el milagro que había hecho Jesús, decían: Este es verdaderamente el profeta, que ha de venir al mundo. Y Jesús, cuando entendió, que habían de venir para arrebatarse, y hacerle rey, huyó otra vez al monte él solo.

Que venga el Padre...

(Viene de la Página UNO) como lo hizo, citando conclusiones de Academias de Medicina como la de París, (22 de marzo 1917), el juicio de los doctores de la Universidad de Cristiania, y de psicólogos universales de nuestros días, a creencia religiosa determinada. Y cuando de pie, la multitud, le tributaba su ovación, pensamos nosotros, que las revelaciones de este hombre supervalorizado en las fraguas de la serena y penetrante observación en el misterio humano, debiéramos también aprovecharnos nosotros, aprovecharlas los hombres de ciencia de este país, los gobernantes, que más preocupados andan por el levantamiento de las casas-cunas, de los manicomios, de los dispensarios, que por sanar las propias causas, o atenuarlas, que crean el pavoroso problema de la carne y del alcohol, con lo cual de modo indirecto se favorece el suicidio de la raza. No, no es la palabra mortificante, hinchada, yuxtapuesta, la del Padre Laburu. Antes de ser conocido en el mundo exterior, el Padre Laburu hubo de pasar muchos años, haciendo preparaciones microscópicas en el magnífico laboratorio de Biología del Colegio de Oña; profesor de la Universidad Gregoriana de Roma, de Psicología y Biología, es dueño ese hombre extraordinario de la elocuencia de la verdad. Entre numerosas citas tomadas al acaso de periódicos del Sur que se han ocupado de las magistrales Conferencias de Laburu, tomamos la que hace el diario "Hoy", de Santiago de Chile, en su edición del 1º de julio de 1937; advirtiéndole que ese diario es de reconocida filiación izquierdista: "La Conferencia se realizó en el Teatro Real. La sala desde mucho antes estaba rebosante de público. El acceso al teatro hubo de ser detenido por la fuerza pública. Una densa muchedumbre aguardó afuera en la calle. Su fama es internacional y el recuerdo de sus anteriores estadas en Chile ha sido tan hondo, que consideramos un honor y un deber de nuestra publicación hacerle un reportaje". Pedimos la cooperación de la intelectualidad seria para ver de traer al sabio José A. Laburu, al país. NOTA:—Oiga usted al Padre Laburu, el martes próximo. Sintonice "Alma Cuzcatleca" 8710 kc. 31 metros. Hora 9 p. m.

GRAN TURNO Hoy Domingo 27 de Marzo en Curridabat

CHILE PARTICIPARA EN LA CONFERENCIA PANAMERICANA SANTIAGO, 26. UP. — Después de las recientes conversaciones diplomáticas informales, el gobierno de Chile ha resuelto asistir a la conferencia panamericana que se verificará en Lima, Perú, en diciembre del año en curso. Se había sugerido posponer la conferencia durante las conversaciones aludidas cuando se supo que se presentaría una resolución atacando al comunismo en la América Latina, por lo cual las naciones más liberales del continente temían que una resolución de esa índole podría ser interpretada como un gesto en favor del fascismo. Se entiende que los esfuerzos por introducir la resolución han sido bloqueados.

DOMINGO 3 DE ABRIL Gran Turno General EN LA PARROQUIA DE LA MERCED

IMPORTANTE PARA LOS SOCIOS DE LAS CONFERENCIAS DE VARONES DE SAN VICENTE DE PAUL EN EL PAIS Ya están en poder del señor tesorero del Consejo Central, don Esteban Ramírez, los quinientos ejemplares ilustrados del Reglamento (parte correspondiente a las conferencias, conteniendo además las oraciones para las secciones y la que pide por la beatificación de Ozanam), que dicho Consejo mandara a reimprimir para uso de las agrupaciones y de los socios en particular. Pueden obtenerse al precio de cincuenta céntimos cada librito, dirigiéndose al señor Ramírez (100 vs. al Norte de la Librería Alsina-Taller de reparaciones Máquinas de escribir).

RECONOCIO BULGARIA EL IMPERIO ITALIANO EN ETIOPIA SOFIA, 26. UP. — El gobierno de Bulgaria extendió su reconocimiento "de facto" al imperio italiano en Etiopía, cuando el rey Boris aceptó hoy las credenciales que nombraron representante del rey Víctor Manuel II de Italia, emperador de Etiopía, ante el gobierno búlgaro.

BUTENKO cuenta como agentes de la "OGPU" lo persiguieron en BUCAREST, para asesinarlo

(Continuación) La carne es ahora un raro lujo. Nadie puede permitirse el de tomar un trago de vodka o de cerveza. Pero, sin embargo, cada trabajador está obligado a pasarse hora tras hora en los clubs y en comités donde tiene que votar en favor del régimen bolshévique. Los bolsheviques prometieron al pueblo de Rusia una completa y total libertad y autonomía. Aun llegaron a proclamar "el derecho de los estados regionales soviéticos a separarse de la federación soviética, cuando lo estimasen conveniente". Y lo cierto es que el menor signo de nacionalismo en Ucrania, aun cuando no salga de los más íntimos círculos del régimen soviético, es arrancado de raíz y totalmente aniquilado por los bolsheviques. Decenas de miles de hombres, habitantes de Ucrania, algunos pertenecientes a la mejor sangre del país, verdaderos patriotas, han sido asesinados o encarcelados en las prisiones, ya atestadas de presos. Las gentes de Ucrania están ya saturadas de un odio mortal hacia los bolsheviques porque todo el país vive bajo el yugo que lo oprime y tortura de continuo. Y estas condiciones existentes en Ucrania subsisten en Georgia, Armenia, la Rusia Blanca y entre las poblaciones y razas del Asia del Sur. Los bolsheviques quieren hacer creer que el régimen soviético es una democracia modelo e ideal! ¡Qué ironía tan cruel y tan risible! En la Rusia de los Soviets no existe un sólo periódico que no sea comunista, ni aun una sola revista neutral. Como no existe allí ningún órgano de publicidad que no esté afiliado al partido comunista. En aquel país, la más insignificante sospecha de una opinión contraria a Stalin es considerada como un crimen de alta traición. Y cuando no termina con la muerte del que la sostiene, llega por lo menos a significar largos años de prisión, sometido a trabajos forzados. En Rusia se ha creado un régimen intolerable con el propósito de sofocar cualquier pensamiento que pueda surgir, no ya solamente en el campo de la política, sino en las esferas de la ciencia y la tecnología. Y fue así, como no hace mucho tiempo, los bolshevistas arrestaron y encarcelaron al profesor Tupoley, aunque fué él quien construyó casi todos los tipos de modernos aeroplanos que componen la flota soviética del aire, y también los que efectuaron el vuelo hasta América por sobre el Polo Norte... Tupoley no estuvo nunca interesado en la política. Se había consagrado entera y exclusivamente a la tecnología y la aerodinámica. Simple y honradamente era un servidor de la ciencia. Y como él — un millar de científicos, profesores e ingenieros — han sufrido ya, o están para sufrir, la misma suerte. En el país del bolshévismo reina el más absoluto y ciego terror, que es la piedra fundamental de la política interna de aquel régimen. Miles de oficiales han sido despachados del ejército rojo y diez de los más distinguidos diplomáticos del régimen han sido ejecutados, así como lo ha sido también una total sucesión de los más destacados líderes comunistas sin un legítimo procedimiento legal, tal como éste reconocido en el resto del mundo. Yo fui uno de los marcados como presunta víctima del terror bolshévista y logré un arriesgado escape de Bucarest, donde la policía secreta de Stalin (OGPU), estuvo tratando de secuestrarme o asesinarlo. Esto ocurrió, posiblemente, por que los bolsheviques sospecharon que ya no podría soportar yo más sus traidores procedimientos y estaba dispuesto a romper de una vez para siempre con ellos. Dejé la Legación Soviética en Bucarest el seis de febrero, pero permanecí escondido en la ciudad hasta febrero 10, cuando vine a Italia. El día tres de febrero un sujeto misterioso llegó a Bucarest procedente de Viena y estuvo en la Legación. Dos días más tarde este individuo, con dos más, evidentemente agentes de la OGPU, me vieron por tres ocasiones, insistiendo en que los acompañara hasta Sinaia (Rumania), les dije que me sentía enfermo, pero insistieron en que lo acompañase. Les dije que los acompañaría si me permitían que mi propio chauffeur nos guiara, pero me informaron que uno de ellos podía manejar. Entonces quedé convencido de que aquellos hombres abrigaban el propósito de secuestrarme o matarme y logré evadirlos. Tengo mi esposa y una hija de seis años en Petersburgo, Tengo la seguridad de que ya han sido encarceladas. Personalmente concurrí a algunos de esos juicios por traición efectuados en Rusia. Y sé, mejor que nadie, las horribles torturas con las cuales los bolsheviques han arrancado las vidas de muchas valiosas e inocentes personas. Decidí romper con el bolshévismo, porque soy un intelectual que desprecia la traición, y el bolshévismo pesa sobre mis hombros como una terrible pesadilla. En 1937 estuve en países de la Europa Occidental y puedo, por lo tanto, rendir cuenta exacta de los horrores en que se halla sumida la Rusia contemporánea. Mi experiencia de la revolución bolshévique de Rusia, la que he seguido y observado durante veinte y cinco años, me ha convencido de que las ideologías socialistas allí son efímeras y falsas. Por eso he venido a un mundo de cultura real, de civilización y de justicia, determinado a consagrarme, con todas las mis fuerzas, al verdadero progreso de la humanidad.



EXIJA LA MARCA BOMBILLAS GENERAL ELECTRIC MAZDA Dura más su brillantez

THE COSTA RICA ELECTRIC LIGHT & TRACTION CO., LTD. Departamento Comercial — Distribuidores

Comic strip titled 'SOL DEL SAHARA' with panels showing characters and dialogue. Panel 1: 'GRACIAS A DIOS ESTÁS SANA Y SALVA HIJA MÍA! DE FRENTE, MAR...!' Panel 2: '¡AY, PAPA! ANTES DE CONTARTE LO QUE ME PASÓ, TE DIRÉ ¿QUÉ?' Panel 3: 'IMPOSIBLE, HIJA MÍA—CÓMO SE TE OCURRE QUE YO TE VAYA A DEJAR CASAR CON UN HIJO DEL DESIERTO! PERO SI ES TAN SIMPÁTICO!' Panel 4: 'ADEMÁS, ME DAS TU CONSENTIMIENTO. ¡CARAMBA! CONQUE ESAS TENEMOS! NO PIERDA LOS EPISODIOS SIGUIENTES.'